

El Corresponsal de París  
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redaccion y Administrac.  
5 Rue Lamartine.  
Paris

Año IV. ~ Núm: 317.

Paris 39 de Enero de 1888.

La atencion general, preocupada estos últimos días en comentar las ~~de~~ recientes discusiones de la Cámara a propósito de las diferencias entre el gobierno y la municipalidad, ha encontrado hoy un nuevo tema en el asunto del Consulado de florencia, del cual se ocupan ya con alguna seriedad en estos vieiros ayer en él un simple incidente sin importancia cuya solucion en nada habria de afectar los intereses o el honor nacionales, que hoy, gracias al giro repentino que las cosas han tomado, se han puesto en juego, por no decir que están en peligro.

La prensa de ayer viene furiosa contra M.<sup>o</sup> Brisi por el extraño procedimiento que en dicho asunto ha usado, y todos los periódicos, poseidos de ardor patriótico, se dirigen a M.<sup>o</sup> Florenzy, ministro de negocios extranjero, conminándole en que, en representacion de Francia ultrajada, exija en una u otra forma al velidoso ministro italiano las explicaciones satisfactorias que son del caso para que el honor nacional quede en el lugar que le corresponde. Los periódicos intransigente, son los que más extreman en lenguaje contra M.<sup>o</sup> Brisi, a quien algunos califican de lacayo del Cancellero alemán, suponiendo - y no sin varon - que el brusco cambio de actitud de aquel se debe a las inspiraciones maquiavélicas de M.<sup>o</sup> Bismark, que así como ha hecho todo lo posible para enemistar el Austria contra Rusia, ahora busca por cualquier medio malquistar a Francia contra Italia a fin de obtener de este modo que no parta de Alemania la provocacion del próximo e inevitable conflicto europeo.

Lo cierto es que el asunto - aunque no todavia en el terreno grave a que cree verle la impresionabilidad de estos periódicos parisienses - está un poco tirante, y es muy posible que estalle un verdadero conflicto si las explicaciones que se han pedido ultimamente al gobierno italiano no son de todo en todo satisfactorias. Creemos, con todo, que la cosa no pasará a mayores y que M.<sup>o</sup> Brisi lo reflexionará bien antes de meterse en una lucha que ~~podria ser~~ para Italia en estos momentos un verdadero callejon sin salida.



Los italianos en Tuner - - Los telegramas de aquella región nos hablan de una gran comida y de la espléndida recepción celebrada en el palacio del residente general de Francia Mr. Massicault. A dichas fiestas concurren los príncipes Tayeb-bey y Mohamed, los ministros y todos los altos dignatarios de la regencia, así como los representantes de todas las potencias. No había más que una sola excepción: la del representante de Italia. - Esto fue en Tuner muy comentado, siendo la opinión general que esa falta de asistencia era debida a órdenes directas recibidas de Roma. En tal caso, no dejaria de tener una gran significación dada la tirantez de relaciones que actualmente existe, a causa del incidente de florencia, entre los gabinetes de Italia y Francia.

El general Porngere. - Las previsiones de los médicos que cuidan al secretario de la presidencia de la República han salido fallidas, pues, si bien por de pronto no han sobrevenido complicaciones de carácter grave que pongan en inminente peligro la existencia del herido, la fiebre intensa ha reaparecido y recrudecido, poniendo al general en un estado de violenta sobreexcitación que bien pudiera ser preludio de una agravación y por tanto, síntoma más o menos inmediato de un desenlace funesto. -

### Ultima hora

Exteriores (Roma 19) - Ayer Mr. Corispi celebró con el embajador de Francia una larga conferencia en la que le expuso cuales habian sido las medidas tomadas para evitar que se reproduzca en florencia el incidente que ha dado lugar al último conflicto. En el mismo sentido se expresó el general Menabrea, embajador de Italia en Paris, en la conferencia que ayer debió celebrarse con Mr. Florimont ministro de asuntos extranjeros.

Interior - Esta tarde el ministro del interior Mr. Sarrien ha presentado a la Cámara, pidiendo la urgencia, el proyecto de ley destinado a disminuir las cuestiones pendientes con el Consejo municipal a propósito de la instalación del prefecto en el Hotel de ville. La urgencia ha sido votada, y el proyecto ha pasado por un informe a la Comisión respectiva.

(Bolsa: 3 1/2 81'05 - Suer: 2070 - N. de España: 286'25 - Venecia: 256'25)



Los escándalos de Rouen. — Ampliando lo que indicábamos en nuestra correspondencia de ayer, hoy vienen los telegramas de Rouen dando pormenores acerca de los tumultos que tuvieron lugar en el interior de la Catedral de Rouen y en la plaza próxima a la misma, a consecuencia de los sermones predicados por el P. Garnier, que la población republicana que asistió a las conferencias Consideró como un insulto a las vigentes instituciones. — Ayer se repitió el escándalo en mayor escala, sobre todo cuando, a la salida del templo, se encontró la multitud rodeada de soldados y gendarmes, a quienes los amotinados rechazaron lanzándoles a mano toda clase de proyectiles, a los gritos repetidos de "Abajo el cura!"

Esta mañana se ha publicado un bando de la Alcaldía prohibiendo la entrada de los hombres en la Catedral y previniendo que las señoras deben ir provistas de una targeta del intendente de la Iglesia, en cuyo requisito tampoco serán admitidas. — Los periódicos parisienses, sobre todo los avanzados, comentan muy desfavorablemente la conducta seguida en esta ocasión, así por el arzobispo de Rouen como por el prefecto. Del primero dicen que en vista de las provocaciones del cura P. Garnier, debió prohibirle que continuara sus conferencias, máxime cuando ya en Caen anteriormente sus sermones hubieran dado idéntico resultado. En cuanto al segundo, todo el mundo se extraña de que se haya colocado en un terreno en el que parece ejercer más bien el cargo de instrumento del arzobispo que las funciones de servidor y representante del gobierno.

La causa de difamación. — Ayer en el palacio de Justicia asistimos a un espectáculo que nos dejó desagradablemente impresionados como españoles. Tratabase de la vista en policía correccional del proceso de difamación intentado por D. José Rubau de Cuader, el conocido ex diputado y filántropo español, contra el periódico de *Cri du peuple* y el abogado Sr. Caso por haber aquél publicado y este suscrito un escrito poniendo al Sr. Rubau como oro y arul con ocasión de la parte activa que este tomó en los asuntos relacionados con la anulacion del matrimonio de la Sta. Martin Campes, hoy señora de Mielraque. — El abogado del tribunal de apelacion del Sena, M<sup>o</sup> Leven, reputadísimo en el foro parisiense, estaba encargado de desarrollar ante los magistrados los fundamentos de la querrela del Sr. Rubau contra el Sr. Caso, también español como el Sr. Rubau. Confezamos ingenuamente que nunca habíamos asistido a una catilina: a tan tremenda. El Sr. Caso, que ha pagado los favores del Sr. Rubau con la más negra ingratitude, quedó de tal modo confundido y avergonzado que difícilmente volverá a levantarse de tan terrible caída. ¡Qué vergüenza!



El proceso Wilson. — No hay más remedio que hablar de él, poco ó mucho, en nuestra correspondencia, hasta que los tribunales le hayan dado una ó otra solución. Aunque el asunto, por lo viejo, resulta ya cansado y monótono, esto lo reconoce aquí del primero al último de los periódicos, la verdad es que ni uno solo deja de ocuparse de él en todos los números. Es, como si dijéramos, el pan nuestro de cada día; y, como es natural, nosotros no podemos sustraer nos á ello, so pena de no reflejar bien las impresiones de la prensa parisiense, objeto principal que en nuestra carta perseguimos.

Ayer estuvo Mr Wilson en el palacio de justicia, donde le interrogó por primera vez el nuevo juez de instrucción Mr. Athalin. — La actitud del yerno de Mr. Grévy había cambiado notablemente. Ya no era el hombre humilde que se presentaba acobardado y como llevando ~~en~~ en la figura la impresión de las propias culpas, como ocurría cada vez que tenía que sufrir un interrogatorio de Mr. Vigneau, el anterior juez de instrucción. Los acontecimientos de estos últimos días han debido devolver á su espíritu la tranquilidad perdida y hasta una verdadera confianza en el éxito de su causa, á juzgar por la manera en cierto modo desdenosa y altiva con que sufrió el nuevo interrogatorio, que muchos periódicos continúan calificando de verdadera comedia.

Cuando el juez le habló de las acusaciones de Mme Rattazzi, Mr Wilson sonrió desdenosamente y ni siquiera quiso tomarse la molestia (sic) de defenderse (cuyo sistema no deja de ser bastante cómodo). Mas tarde, cuando Mr. Athalin le invitó cortemente á que se explicara respecto de la cantidad que había entregado á Mme Rattazzi en concepto de comisión por haberle proporcionado el negocio de la condecoración Legrand, Mr. Wilson movió irónicamente la cabeza y contestó al juez en tono entre soberbio y enojado:

— "Pero, en fin, señores jueces, todo esto no son más que burlos y chocarrería impertinente!"

Terminado el interrogatorio, el juez se trasladó al domicilio de Mr. Wilson, donde procedió á un minucioso registro de sus papeles. — Como es natural, ese registro no ha dado ningun resultado, porque ¿qué podía guardar de compromiso el yerno de Mr. Grévy que no haya tenido tiempo sobrado para hacerle desaparecer desde que empezó la instrucción del célebre proceso?

L' Yutranigeant de hoy publica á este efecto un artículo muy razonado — aunque escrito por Rochefort — dando á comprender de como realmente todo esto no es más que una ridícula comedia.